



# CARREFOUR DE LA DIVINE VOLONTÉ

Amour, scrupule et pureté d'intention – Extraits du LDC

---

## Sections

- ☞ 1 - Dans la Divine Volonté, il faut chercher à se détacher de notre « moi » sans toutefois être dans le scrupule (ce qui dénote de l'orgueil). Voici donc 4 passages spécifiques du *Livre du Ciel* qui traitent de ce sujet.
  - ☞ 2 - Un parallèle avec 2 passages du *Petit Journal* de Sainte Faustine, où il ressort que la pureté d'intention et l'amour que nous avons pour Jésus (*tout comme Jésus en parle aussi dans de nombreux extraits du Livre du Ciel*), sont des principes fondamentaux.
  - ☞ 3 - En résumé : Extrait du LDC et de la Bible.
  - ☞ 4 - Liste des passages du Livre du Ciel qui traite de « l'anéantissement ».
- 

- **Section 1 : Extraits du Livre du Ciel**

### Tome 4 le 10 février 1901

*Jésus dit à Luisa* : « Ne va pas croire que ces âmes qui font toujours du bruit et qui sont scrupuleuses voient très loin. Elles croient voir loin, mais cela est un filet que leur tend l'amour propre. En effet, ayant la vue très courte, l'amour propre fait d'abord tomber ces âmes. Ensuite, elle leur suscite mille troubles et scrupules. Ce qu'aujourd'hui elles détestent dans le scrupule et la crainte, demain elles y tombent de nouveau. De sorte que leur vie se réduit à être toujours empêtrée dans ces filets artificiels que sait très bien leur tendre l'amour propre. » (...) Stupéfiée d'entendre cela, Luisa dit : « *Seigneur, que dis-Tu ? Il me semble que, pour moi, cette façon scrupuleuse de vivre est la sainteté.* »

*Avec un ton plus sérieux, Jésus ajouta* : « (...) **Cette façon scrupuleuse de vivre, est la véritable marque de l'amour-propre.** Cette dernière façon de vivre me pousse davantage à l'indignation qu'à l'amour. Car, quand c'est la Lumière de la Vérité qui nous fait voir un manquement, même s'il est petit, il doit y avoir correction. Quand c'est la vue courte de l'amour-propre qui domine, cela ne fait rien d'autre que de tenir l'âme opprimée en l'empêchant de se développer sur le chemin de la vraie sainteté. »

### Tome 7 le 2 septembre 1906

*Luisa écrit* : Présentement, je ne connais pas mon vrai état parce que **je ne réfléchis pas sur moi-même.** Je ne me sens pas atterrée, scrupuleuse ou agitée mais, d'un autre côté, je vois que les autres sont bien meilleurs que moi. De plus, même les saints, ceux sur lesquels j'ai lu, réfléchissaient sur eux-mêmes continuellement. Ils cherchaient à savoir s'ils étaient froids ou chauds, tentés ou en paix, s'ils se confessaient bien ou pauvrement, etc., et presque chacun d'eux était timide, troublé et scrupuleux. Pourtant, je te donne toute mon attention et mon amour, car je ne veux pas t'offenser. Le reste, je ne m'en préoccupe pas. Et quand, d'un ferme propos, je veux m'examiner, une voix intérieure me fait des reproches et me dit : « *Veux-tu donc gaspiller ton temps ? Ne te préoccupe que des choses de Dieu !* »

## Tome 7 le 5 janvier 1907

*Luisa écrit* : Ayant lu qu'une âme se faisait des scrupules à propos de tout et était effrayée parce que, pour elle, tout était péché, je me disais : *Comme je suis superficielle. J'aimerais aussi penser que tout est péché pour être plus attentive à ne pas offenser le Seigneur.*

*Jésus béni répondit* : « Ma fille, cela n'est pas nécessaire. L'âme qui pense de cette manière est retardée sur le chemin de la sainteté. **La seule vraie sainteté consiste à recevoir comme une manifestation de l'Amour divin tout ce qui arrive**, même les choses les plus indifférentes comme, par exemple, recevoir une bonne nourriture ou une moins bonne. L'Amour divin se manifeste dans la saveur, car c'est Dieu qui produit le bon goût. Il aime assez la créature pour lui donner du plaisir dans les choses matérielles. L'Amour divin se manifeste également dans les déplaisirs. On doit aussi aimer Dieu dans ces cas. Je veux que l'âme me ressemble aussi dans la mortification. L'Amour divin se manifeste quand la personne est exaltée ou quand elle est humiliée, quand elle est en santé ou quand elle est malade, quand elle est riche ou quand elle est pauvre. Même chose concernant l'haleine, la vue, la langue, tout. **L'âme doit recevoir chaque chose comme une manifestation de l'Amour divin et tout retourner à Dieu comme une expression de son amour.** L'âme doit recevoir chaque chose comme une vague de l'Amour de Dieu et, à son tour, envoyer vers Dieu la vague de son propre amour. Oh ! Quels bains sanctifiants sont ces vagues d'amour réciproques ! Elles purifient l'âme, la sanctifient et la font tant progresser qu'elle ne le remarque même pas. Ainsi, l'âme vit davantage la vie du Ciel que celle de la terre. C'est ce que je veux pour toi, et non **pas la pensée du péché.** »

## Tome 12 le 14 août 1917

*Luisa écrit* : « Oh ! Si tous comprenaient ce qu'est la vraie sainteté, comme tout changerait ! Beaucoup sont sur une fausse voie de sainteté. Beaucoup la mettent dans les pratiques pieuses. Et malheur à qui voudrait les faire changer. Ces âmes se leurrent. Si leur volonté n'est pas unie à celle de Jésus et transformée en lui, alors, avec toutes leurs pieuses pratiques, leur sainteté est fausse. Avec une grande facilité, elles passent des pratiques pieuses aux défauts, aux diversions, à la discorde, etc. Oh ! Comme est disgracieuse cette fausse sainteté ! D'autres âmes mettent leur sainteté à se rendre souvent à l'église et à assister à tous les offices, mais leur volonté est loin de celle de Jésus. Ces âmes se préoccupent peu de leurs propres devoirs. Si elles sont empêchées d'aller à l'église, elles sont fâchées et leur sainteté s'évapore. Elles se plaignent, désobéissent et sont encombrantes dans leur famille. Oh ! Quelle fausse sainteté ! D'autres âmes mettent leur sainteté à se confesser souvent, à se faire diriger spirituellement dans les menus détails et à se faire des scrupules sur tout. Elles ne se font cependant aucun scrupule que leur volonté ne soit pas fondue avec celle de Jésus. Malheur à qui les contredit ! Elles sont comme des ballons gonflés qui, quand un petit trou leur est fait, se dégonflent. Ainsi, sous la contradiction, leur sainteté s'évapore. Elles se plaignent d'être facilement tristes. Elles vivent toujours dans le doute et elles aiment avoir un directeur spirituel juste pour elles, pour les aviser en toutes choses, les réconcilier et les consoler ; néanmoins, elles demeurent toujours agitées. Pauvre sainteté que celle-là, comme elle est falsifiée !

▪ **Section 2** : *Sainte Faustine Kowalska, Petit Journal*

*Article 800 (Principe moral)* : Quand on ne sait pas ce qu'il y a de meilleur, il faut réfléchir, considérer et prendre conseil, car on n'a pas le droit d'agir dans l'incertitude de la conscience. Dans l'incertitude il faut se dire : **quoi que je fasse, ce sera bien pourvu que j'aie l'intention de bien faire.** Ce que nous considérons comme bon, Dieu l'accepte et le considère comme bon. Ne pas se chagriner, si après un certain temps l'on voit que ces choses ne sont pas bonnes. **Dieu regarde l'intention avec laquelle nous commençons et Il accordera la récompense selon cette intention.** C'est un principe que nous devons suivre.

*Article 822* : Aujourd'hui je compris que, **même si je ne parvenais pas à accomplir ce que Dieu exigeait, je sais que je serai récompensée comme si j'avais tout accompli.** Car Il voit l'intention avec laquelle je commence. Et même s'Il me reprenait aujourd'hui, Son œuvre ne pourrait en souffrir, car Lui seul est le Souverain Maître de l'œuvre et de celui qui agit. Il dépend de moi de L'aimer à la folie. Toutes les épreuves ne sont un rien devant Lui. L'amour a une grande force, une signification et un mérite. Il a ouvert dans mon âme de grands horizons. **L'amour comble les abîmes.**

▪ **Section 3** : *En résumé*

**Tome 11 le 14 août 1912**

*Jésus dit à Luisa* : « Ma fille, la façon pour l'âme de pouvoir s'oublier elle-même c'est d'accomplir tout ce qu'elle fait ou tout ce qui doit être fait comme si c'était Moi qui le faisais en elle. (...) **C'est seulement de cette façon** que l'âme peut s'oublier elle-même. »

Alors au final, quand saint Jean dans sa première lettre nous dit :

« **L'amour parfait bannit la crainte** » (1 Jn 4, 28),

alors nous pourrions le traduire dans ce contexte par :

« **Notre amour profond et notre pureté d'intention éliminent le scrupule !** »

▪ **Section 4** : *Extraits du Livre du Ciel sur « l'anéantissement »*

- Tome 1 aux points : 9, 12, 49, 50, 81, 87, 88, 99 et 102
- Tome 2 le 26 mai 1899 et le 5 juin 1899
- Tome 7 le 28 février 1906